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穀保家商家長會 105學年度第2次會員代表大會會議記錄 

壹、會議時間:106年 4月 14日(星期五)下午 7:00-9:00 

貳、會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

叁、介紹與會人員：如簽到表 

王家盛代表 劉郁暄代表 徐雅如代表 陳逸芳代表 黃旭村代表 

楊國瑋代表 劉阿味代表 江宗進代表 溫兆正代表 張若婷代表 

林韋君代表 王普輝代表 張恒銘代表 高雅芬代表 蔡艷芳代表 

葉玉枝代表 賴麗群代表 但唐婷代表   

肆、主席姓名： 王家盛會長                                紀錄：翁瑞敏 

伍、主席致詞：      

本學年度家長會會員代表總人數76人，目前代表出席人數18人，已符合「高級中

等學校家長會設置辦法」(下稱本辦法)第19條第1項規定，會員代表大會應有會員代

表總數四分之一以上出席，爰本代表大會會議開始。 

陸、校長致詞： 

  一、介紹各處室主任： 

學務處陳莉諪主任 教務處江俊瑩主任 實習處洪晨贏主任 

輔導室馬  旭主任 總務主任黃明隆主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 教官室林培鈞主任教官  

  二、校務概況報告： 

(一)、全國技藝競賽，得到三個金手獎還有兩個優勝，其中烘焙是我們學

校今年連續第三年拿到全國金手獎，且今年榮獲的是第一名，所以

在這裡跟大家分享這個喜悅。 

(二) 、國中技藝競賽，美髮項目今年獲得新北市國中技藝競賽美髮組第一

名，最值得一提的是這是連續第五次的殊榮，獲獎同學競賽成績優

良，未來可直接以技優方式申請學校，入學管道有多項選擇。由於

學校美髮競賽成績非常優異，甚至遠在永和的國中都想跟本校國中
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技藝班合作。 

(三)、專題發表，去年 10月新北市政府教育局第一次辦理高職參與專題

發表，只有兩所私立高職參與其中包含穀保家商，當天新北市要求

全程以英文講解，穀保家商的學生不僅用英文講解甚至完全不看稿

現場得到諸多的讚許，未來還有這樣的活動穀保一定會積極參與。 

(四)、穀保家商建教班去年接受新北市政府的評鑑，是唯一連續兩年獲得

一等的學校。 

(五)、棒球比賽成績，本校棒球隊鋁棒組榮獲第一名，木棒組榮獲第二名，

其他比賽項目也都有不錯的成績，詳細競賽名次以刊載校網歡迎家

長上網查看。 

(六)、招生現況，106學年度招生面臨最嚴峻的挑戰，因為全國高一的新

生人數只有 24萬多人，目前還有 27萬多人，將近少了 3萬多位同

學，希望在座的家長，如果您肯定穀保，也請幫忙宣傳穀保的好，

謝謝大家。 

柒、會務工作報告：(105學年度會務成果報告，詳如 105學年度第 2次家長會

員代表大會會議手冊第 12頁至 18頁) 

捌、提案討論：  

案由一：榖心會急難申請備查資料年限，請討論 

說  明：訓育組自 95年承擔榖心會急難救助申請，至今存查資料已逾 10年，

資料存放已無適當空間，建議保留近 5年內資料(101年~106年)，餘資料

進行銷毀。 

決  議：經與會人員一致同意，表決通過。 

案由二針對高二升高三的學生家長舉行升學說明會 

提案人： 王家盛會長 

說  明： 學校有跟學生宣導關於畢業後的就業或是升學考試的資訊，如果家

長也可以收到這樣的訊息，整體的效果將會更好。 
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決  議： 

輔導室馬旭主任答覆： 

謝謝王會長的提醒，我們當初的設定是以學生為主，如果家長有這樣的需

求，我們可以開放家長一起來聽，目前輔導室在升學輔導所做的部分如下： 

1.邀請技專校院老師做升學管道的說明，並在 10月發放報名表，讓高三同學

以自由報名的方式參與。 

2.舉辦升學博覽會，今年共邀請 38所大專院校到校進行升學宣導。 

3.舉辦為期兩天的入班宣導，由同學勾選想邀請的校系，彌補升學博覽會走動

式造成無法得到詳細資訊的缺點。 

4.安排面試講座，包含模擬面試。  

5.安排至各大專院校進行校外參訪。 

教務處江俊瑩主任答覆： 

學校提前公布所規劃的時程，讓學生知道未來一年有哪些活動，學生在升

學的準備上較有明確的方向。 

嚴英哲校長答覆： 

除了行事曆之外請輔導室將與升學有關的重要時程及資訊掛網，同時將訊

息傳遞至家長會的群組。 

案由三實作課程耽誤到午休吃飯時間 

提案人： 餐敘中家長提議 

說  明： 餐飲科早上第四節實作課有時會延誤下課，耽誤到午餐時間。 

決  議： 

嚴英哲校長答覆： 

專業課程一般會在最後一節預留時間做清潔的工作，可能是老師教學中有

耽誤到下課時間，如屬常態性我們將與老師溝通了解上課狀況。 

案由四午休時間是否允許同學做作業、看書？ 

提案人： 餐敘中家長提議 

決  議： 

教官室林順孝組長答覆： 

現在午休的規定，是希望學生可以利用這半小時充分休息，達到標準的班
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級會予以加分，如果睡不著但安靜地做自己的事，學校是允許的並不會有任何

扣分。 

學務處陳莉諪主任答覆： 

個人接任學務主任後，一學期來觀察學生午休情況，發現許多學生沒有午

休都在滑手機，為顧及學生的健康以及希望學生能充分休息，因此從這學期開

始要求學生午休必須閉目養神，但如果是課程的延誤，學生還是可以利用午休

時間吃午餐，甚至課業沒有做完，一樣可利用午休時間趕寫作業，學務處都會

允許並不會加以苛責。 

拾、主席結論： 

    會議進行到此已告一段落，大家辛苦了，會後如果大家有任何建議，歡

迎與各處室進行雙向溝通，最後再次邀請各位家長參與學校五月四日校慶活

動，以及六月三日的畢業典禮。 

拾壹、散會：21時 00分    


